
ひらめき箱（意見・要望等）対応状況 

番号 31 開封日 令和元年 12 月 16 日 

ご  意  見 

人吉市長 様 

今回、人吉墓地の件でお手紙を書かせて頂きました。 

人吉墓地の管理などはどこへお願いしたら良いのか、環境課でしょうか？

以前数年前に人吉墓地利用者へ墓地の使用調査のようなものがあったと思い

ますが。私の実家の墓は人吉墓地の願成寺石清水墓地にあります。石清水墓

地は各自で手入れをしたりしていましたが、ここ数年で放置されているお墓

も増え、お参りに来られている方も年配の方が多くなっています。数年の間

の台風や大雨などで墓地周辺の雑木材や通路も荒れてしまったり道が悪くな

ったりしています。墓石が倒れたままもあります。特に通路は大雨などで土

が流れたりして悪くなっていますし、すべりやすいです。私達家族は、危な

い枝などは、切ったりしていましたが、自分達では追いつきません。 

各お墓の方々の整備も難しくなっています。先々月も母がお参りへ行った

際にすべり転んでしまいました。今後も私の母や父達そして、他のお墓へお

参りされる方々が行かれた時に大丈夫なのか…と心配です。市の方もいろい

ろ大変だとは思いますが一度人吉墓地を各所廻られて、環境の安全性を確認

して頂けたらと思いお手紙を書かせて頂きました。 

大きな事故、小さな事故が起きないよう、どうぞよろしくお願いします。 

  

回       答 

市有墓地を所管しております、環境課からお答えいたします。 

まず、お母様が転ばれたとのことで、お怪我等はありませんでしたでしょう

か？ 

お墓参りの際にご不便をおかけしております事、大変心苦しく思っている次

第でございます。 

 

現在、市内には願成寺墓地、石清水墓地を含む計１４ヶ所の市有墓地があ

り、その総面積は６９，６０８㎡で、そのほとんどが丘陵地や山間にござい

ます。 

このため、市では危険樹木の伐採や、台風等の自然災害時における倒木除去

等を厳しい財政状況のもと、優先順位を決めて順次、実施しているところで

ございます。また、不定期ではございますが、職員が各墓地を巡回して危険

樹木等の調査を行っております。 

しかしながら、墓地周辺の維持管理につきましては、墓地使用料等をいた

だかず、無償で貸与してきたことから、これまで墓地の使用者様方にお願い

しているところでございます。投稿者様におかれましても枝の剪定等をして



いただいたとのことで、ご対応ありがとうございます。 

 

今後に関しましては、すべての墓地の整備に関しては厳しい状況にありま

すが、個別の対応が可能かどうか、また具体的な場所の確認も含めて一度、

環境課までご連絡いただければと存じます。 

この度は、貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


